

Bericht über das Projekt „Winterrodelbahn Biberg“ in Saalfelden

Der Bau der Winterrodelbahn hat im Oktober 2007 begonnen und wurde im Dezember soweit fertig gestellt, dass ein provisorischer Betrieb ab Weihnachten 2007 stattfinden konnte.

Wir, die Biberg-Betreiber GmbH haben für den Probetrieb und für die folgenden Jahre folgende Maßnahmen durchgeführt:

#### **Kauf eines Pistenbullys**

Dieses Gerät dient zum täglichen präparieren der Rodelbahn, als Transportmittel beim Auf- und Abbau technischer Anlagenteile im Herbst, bzw. Frühjahr und der Pistenbully ist mit einem umfangreichen Erste Hilfe Rucksack zur Bergung von eventuellen Verletzten ausgerüstet.

#### **Kauf von Geräten zur technischen Beschneigung**

Dies beinhaltet eine Schneekanone, Hochdruckpumpe, Wassertank sowie diverse Hochdruckschläuche, Stromkabel, Steuerleitungen udgl. mehr. Diese Anschaffung hat uns im ersten Probewinter 2008 sowie im letzten Winter 2008/2009 deutlich gezeigt, dass ein Betrieb der Winterrodelbahn bis ins Tal ohne technische Beschneigung an max. 15 - 20 Tagen möglich gewesen wäre.

#### **Kauf eines speziellen Schneestreuers**

Dieser Schneestreuer dient zum Ausbringen des technisch erzeugten Schnees, zielgenau auf die Rodelbahn, und somit kann ein verlustarmer und effektiver Einsatz des technisch erzeugten Schnees garantiert werden. Ebenso eignet sich dieser Schneestreuer perfekt zum Ausbessern (Nachbessern) von stark beanspruchten Rodelbahnteilen (Kurven, sehr sonnige Stellen). Somit kann ein sehr sicherer Betrieb der Winterrodelbahn über die komplette Saison stattfinden.

#### **Ausleihen von Fahrzeugen**

Zum Personentransport nach oben bis zur Mittelstation wurde ein VW Allradbus mit 8 Sitzplätzen angemietet und 1 Fahrer dafür von uns eingestellt. Als Ergänzung dazu, speziell für die Abendstunden und für die Feiertage, wurde ein zum Personentransport zugelassener Anhänger (35 Sitzplätze) der mit einem schweren Traktor gezogen wird, angemietet. Wobei der Traktor dazu samt Fahrer stundenweise angemietet wurde. Zum Rodeltransport wurde ebenfalls ein PKW Anhänger angemietet.

Biberg Betreiber GmbH  
Kehlbach 47  
5760 Saalfelden

am 6.7.2009

Nachdem die Fertigstellung der Rodelbahn im Dezember 2007, aufgrund extremer Witterung im Herbst 2007 nicht sicher war, wurden von uns wenig Werbung für die Bahn betrieben. Umso mehr wurde dann das Marketing im gesamten Jahr 2008 + 2009 aktiviert, mit eigener Homepage ([www.biberg.at](http://www.biberg.at)), Druck von Flyern, Einschaltungen in diversen Zeitungen, udgl.

Der Probetrieb wurde von der heimischen Bevölkerung ebenso wie von den Urlaubsgästen der Region sehr positiv wahrgenommen und die Frequenz konnte vom Probewinter 2008 zum heurigen letzten Winter sehr gesteigert werden.

Im Frühjahr 2008 wurde die Rodelbahn baulich fertig gestellt, ordentlich begrünt und rekultiviert. Da von uns als Betreiber die technischen Anlagenteile (Beleuchtung, Banden, ...) teilweise entfernt werden, ist eine landwirtschaftliche Nutzung für die Grundeigentümer problemlos möglich.

Für uns wichtig ist, das die Rodelbahn von einem Sachverständigen der Landesregierung Salzburg in Lokalausweis genommen, und als Natur Winterrodelbahn abgenommen wurde. Diese Tatsache ist auch für die Verantwortlichen der Reiseveranstalter, aus Haftungsgründen derselben, sehr interessant.

Auf den 2. Winter (2008/09) haben wir einen eigenen gesetzlich typisierten Traktoranhänger, zugelassen auf 34 Sitzplätze, angekauft. Die Anmietung des dazupassenden Traktors samt Fahrer bleibt auch für die folgenden Saisonen unverändert. Auch wurde stundenweise ein Fahrer für den Pistenbully eingestellt, um stets eine top gepflegte, eisfreie Naturrodelbahn anbieten zu können.

Für die Zukunft ist an der Mittelstation der Bau einer Maschinen- bzw., Gerätehütte geplant, da die notwendigen technischen Geräte, die für den Betrieb der Winterrodelbahn notwendig sind in der Anschaffung teuer sind, und die Funktionalität und Langlebigkeit nur bei entsprechender Wartung, Unterbringung und Pflege der technischen Geräte möglich ist.

Abschließend möchten wir von einer wesentlichen Frequenzsteigerung der Urlaubsgäste in den Stammbetrieben der Gesellschafter der Biberg-Betreiber GmbH berichten. Zu diesem Zweck wurde die GmbH schließlich gegründet.

Biberg Betreiber GmbH  
Kehlbach 47  
5760 Saalfelden

am 6.7.2009

Der Biberg ist, nach dem Einstellen des Familienschigebietes 1999, nun wiederum ein beliebter Treffpunkt für Einheimische ebenso wie für unsere Urlaubsgäste und dadurch wiederum ein wirtschaftlicher Impuls in der gesamten Region.